

Solo esta semana visitará Michigan, Wisconsin y Pensilvania:

# Trump va a la conquista de los estados clave de la campaña para frenar el impulso de Harris

El candidato republicano enfoca ahora sus esfuerzos en actividades en terreno y recalibra su discurso sobre el aborto.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

La convención demócrata de la semana pasada consolidó el impulso que vivió la campaña presidencial demócrata con el ingreso de la vicepresidenta Kamala Harris, y que ya se ve reflejada en las cifras: Los promedios de encuestas de medios especializados muestran a la exfiscal general de California entre 1,5 y 3,4 puntos porcentuales por encima de su rival republicano, Donald Trump, a nivel nacional.

En ese escenario, el exmandatario (2017-2021) se volcó a atacar los que ve como flancos débiles de Harris, a recalibrar su discurso en el aborto y, sobre todo, a hacer campaña en terreno en los estados que pueden definir la contienda. La situación cambia bastante si se consideran solo los sondeos estatales, especialmente en los de los estados "bisagra", como se conoce a los que definen las elecciones en EE.UU. —el republicano gana en 4 de los 7, según The Washington Post—, y por eso, la campaña republicana se volcó totalmente en ellos esta semana.

## Semana de eventos con contacto directo con los votantes

"El 5 de noviembre será el día más importante en la historia de nuestro país", advirtió Trump ayer en la conferencia general de la Asociación de la Guardia Nacional en Detroit. Es su séptima visita este año al estado de Michigan, que ganó en 2016 durante su sorpresiva primera campaña presidencial, pero que perdió luego en 2020 ante el Presidente Joe Biden. Hoy, su compañero de fórmula, el senador por Ohio J.D. Vance, también irá a ese estado "bisagra", para un mitin en la pequeña ciudad de Big Rapids; y Trump re-



TRUMP PARTICIPÓ ayer en una ceremonia en la Tumba del Soldado Desconocido en el Cementerio Nacional de Arlington.

## DEBATE EN DUDA

**Trump sembró dudas sobre su participación en un debate contra Harris al cuestionar la imparcialidad de ABC, la cadena organizadora.**

gresará el jueves para pronunciar un discurso a la planta siderúrgica en Pottersville, donde se espera que hable de la economía. Luego, el expresidente irá al estado vecino de Wisconsin para una reunión con votantes en La Crosse. Finalmente, el viernes Trump tiene previsto un mitin en la ciudad oriental de Johnstown, en Pensilvania.

Estos eventos, especialmente el de Wisconsin, son "un esfuerzo por recuperar la atención y criticar a Harris por no realizar eventos sin guión", se-

gún Barry Burden, analista político de la Universidad de Wisconsin-Madison

Trump ha recibido críticas desde su partido por su falta de actividades en terreno y este nuevo formato de eventos, con menor cantidad de personas, no solo permite ahorrar dinero, sino que también están diseñados para que el exmandatario se enfoque más en un solo tema, de acuerdo a The Wall Street Journal.

## Cuestionar a la vicepresidenta y suavizar el discurso

La campaña en terreno de Trump ha ido acompañada de una aparente suavización de su discurso en un tema que se ha vuelto clave en la campaña: el aborto. El asunto ha estado en el centro de la discusión en EE.UU. desde que en junio de 2022 la Corte Suprema anuló la sentencia Roe vs. Wade, que

garantizaba el derecho de las mujeres estadounidenses a abortar desde 1973, dando potestad a cada estado para legislar sobre el tema.

Los demócratas cuestionaron la medida y han impulsado aumentar las protecciones estatales a lo que ven como un derecho de las mujeres, mientras que Trump ha reiterado que debe ser decisión de cada estado del país. Sin embargo, en los últimos días se ha mostrado menos duro al respecto.

"Mi administración será genial para las mujeres y sus derechos reproductivos", manifestó el viernes en su red Truth Social, sin dar más detalles. Dos días después, Vance dijo categóricamente que si ganan no solo se opondrían a una prohibición federal al aborto, sino que vetarían una ley en ese sentido, pese a que en el pasado Trump ha dicho que estaría abierto a una norma en esa línea.

El cambio es evidente, y algu-

nos expertos, como Richard Bensel de la Universidad de Cornell, plantean que es un intento de Trump "por ir hacia el centro del espectro político en el tema del aborto". Esto es un arma de doble filo, no obstante, ya que podría "perder respaldo entre los votantes provida", de acuerdo al académico.

Algunos de los representantes de ese sector, como Philip Klein, editor del conservador National Review Online, manifestaron que Trump "abandonó definitivamente a los provida" y que "está alienando a los provida y dividiendo a su propio partido sin ganar a nadie de los proelección".

La suavización en este tema, no obstante, no se ha extendido a toda la campaña, pues Trump ha redoblado su ofensiva contra Harris desde que esta aceptó oficialmente la nominación demócrata la semana pasada, tras un mes de millonarias recaudaciones de dinero para el oficialismo.

## Caso contra el candidato republicano

El fiscal especial Jack Smith pidió ayer a un tribunal federal de apelaciones que restaure el proceso contra el expresidente Donald Trump por el mal manejo de documentos clasificados, un caso que el pasado mes fue desestimado por una jueza federal de Florida.

En un escrito remitido al Undécimo Circuito del Tribunal de Apelaciones de EE.UU., con sede en Atlanta (Georgia), Smith señaló que "carecía de mérito" la decisión de la magistrada Aileen Cannon de desestimar el caso porque la designación del fiscal especial no contaba con autoridad constitucional.

El caso del mal manejo de documentos oficiales y confidenciales, los cuales el exmandatario los mantuvo en su residencia de Mar-a-Lago, en Florida, y por el que además afrontaba cargos de obstrucción y retención ilegal, es uno de los cuatro procesos judiciales que afronta el republicano.

"¿Cuándo comenzará la Camarada Kamala Harris a responder preguntas? Es una Izquierdista Radical, Marxista del No Fracking, y el Público necesita saber lo que defiende, que es POBREZA Y FRACASO PARA EE.UU.", publicó en Truth Social (las mayúsculas son del mensaje original).

Las críticas de Trump contra Harris se enfocan, sobre todo, en lo que los republicanos consideran sus mayores debilidades en cuanto a política: la migración y economía. Las propuestas económicas de la demócrata —entre las que se encuentran un posible control de precios— son calificadas como demasiado radicales por los opositores. Los republicanos también la apodan la "zar de la frontera", aunque su tarea en temas migratorios —asignada por Biden en 2021— estaba enfocada en crear lazos económicos con los países del llamado Triángulo Norte en Centroamérica.